

ANTE EL AVANCE DE LOS PLAZOS

# Representantes locales esperan que la próxima semana existan definiciones por hospital

Daniela Guajardo / La Serena



@eldia\_cl

Pese a que el pasado fin de semana, en entrevista con El Día, el delegado presidencial de la Región de Coquimbo, Galo Luna, reconoció que no existía aún una fecha para el inicio de las obras del esperado hospital de La Serena, dada la complejidad de las negociaciones que se están llevando a cabo, representantes locales han expresado que esperan que durante la próxima semana pueda darse a conocer algún tipo de avance.

En este sentido, el senador Matías Walker, manifestó que este martes tuvo la oportunidad de conversar con Juan

**En la región hay expectación respecto al acuerdo económico que permitiría retomar definitivamente las obras del nosocomio de La Serena, aun cuando desde el gobierno se ha indicado que no existen fechas establecidas.**

Manuel Sánchez, director general de Concesiones, quien le habría expresado que podría haber novedades en los próximos días. "Me indicó que continúan las negociaciones con la empresa que se adjudicó la concesión y ellos esperan tener noticias esta semana. Eso fue lo que le transmitimos ayer al Consejo Consultivo del Hospital de La Serena y también al capítulo regional

del Colegio Médico, con quienes nos reunimos en La Serena", indicó.

El parlamentario manifestó que lo que ha sabido es que continúan las tratativas. "Yo entiendo que desde el punto de vista del MOP, ya la parte técnica está clara respecto del contenido del acuerdo, pero falta la aprobación de la Dirección de Presupuestos (DIPRES), que es lo

más importante, así que seguimos haciendo gestiones con el Ministerio de Hacienda", aseguró.

La autoridad señala que se ha estado trabajando a nivel central y, además, en advertir sobre la "crisis sanitaria" que se produciría si el hospital de La Serena no avanza en los mismos términos que el recinto de Coquimbo, "porque ambos van a ser centros de referencia regional, con especialidades que se complementan y sobre todo considerando que el Hospital de La Serena va a albergar el nuevo centro oncológico regional. Es lo que le hemos expresado a la directora de Presupuesto. Creo que desde el punto de vista del MOP y de Concesiones los términos del acuerdo están claros, pero falta la aprobación final de la DIPRES



LEO FRUTIS

De momento, las obras del hospital de La Serena continúan paralizadas y sin una fecha exacta para iniciarlas.

y espero que existan novedades esta semana al respecto", precisó.

Agrega además que tuvo la oportunidad de conversar personalmente el tema con el Presidente de la República, Gabriel Boric, con ocasión de la visita protocolar que realizaron a La Moneda como mesa del Senado. "El Presidente está bastante interiorizado en los detalles, sabemos que el tema no es fácil, porque hay que respetar el principio de igualdad de los oferentes, pero lo que entendemos y le hemos dicho al gobierno es que este no es un tema económico, sino que sanitario", enfatizó.

Por su parte, el senador Sergio Gahona manifiesta que a la fecha no existen avances de los que se tenga conocimiento, "pero el lunes 6 de mayo en Santiago, el Consultivo de Salud del Hospital de La Serena tendrá una reunión con la ministra de Obras Públicas, el director general de Concesiones y la concesionaria, y ahí podrían conocerse los avances de las negociaciones".

El senador plantea que han estado trabajando en la capital para que se dé una solución pronta a este proyecto. "Aún no tenemos nada claro, pero tenemos la firme convicción de que el gobierno, la concesionaria, el Ministerio de Salud y el MOP, están haciendo todo lo necesario para que esto ocurra. Yo entiendo y espero que una obra tan importante como ésta no se quede atrás simplemente por unos metros cuadrados más o menos o UF más o menos. Ese es el punto y si estamos todos en esa convicción se va a encontrar una solución pronta al problema", especificó.

En tanto, el presidente regional del Colegio Médico, Fernando Carvajal, hizo hincapié en que a la fecha efectivamente existen algunos plazos que deben cumplirse, "pues se supone que la segunda semana de mayo la empresa tendría que entregar los planos definitivos del proyecto". Sin embargo, plantea que no cuenta con antecedentes de que se haya llegado a una resolución.

“  
**Se supone que la segunda semana de mayo la empresa tendría que entregar los planos definitivos del proyecto”**

**FERNANDO CARVAJAL**  
 PRESIDENTE REGIONAL DEL COLEGIO MÉDICO

"No tenemos información de reuniones en Santiago. Lo que sí sabemos es que internamente la próxima semana tenemos reuniones para ir viendo los equipamientos que se van a usar en teoría en el hospital. (...) Internamente el hospital sigue avanzando, por si es

que en algún minuto hay que comprar equipos ya tenerlos listos, las especificaciones técnicas".

En cuanto a la negociación económica, plantea que "ese tema está entre el MOP y la DIPRES, y nosotros de ese respecto no hemos tenido ninguna noticia formal. Hay muchos rumores de pasillo de que sí, pero en la práctica aún no hay nada".

El timonel del Colegio Médico reiteró su preocupación por el lento avance que ha tenido el proyecto e instó a las autoridades a resolver el tema con prontitud. "Seguimos en la total incertidumbre respecto, primero, a si el proyecto va, porque si no hay acuerdo, puede parar. Si va, implica obviamente que el Estado tiene que asumir un costo superior al que tiene programado y pareciera ser que no hay mucha intención de asumir ese costo. Es una situación muy extraña, pero que necesita una pronta definición. O sea, por último, si van a decir que no va, que lo digan de una vez, para poder empezar el proceso de cero", enfatizó.

En relación a si la nueva propuesta se ajusta al recinto que se había pensado inicialmente, Carvajal manifiesta que "lo que se ha trabajado con la empresa es una adecuación de un proyecto que estaba mal hecho. El diseño del PMA referencial tenía errores grotescos. Entonces lo que ha hecho la empresa y el equipo del hospital ha sido tratar de mejorar eso. Si es que eso se concreta, se construirá un hospital aceptable, habiendo superado muchos de los errores que tenía. Va a estar lejos del óptimo, pero por lo menos permitiría realizar de manera razonable las atenciones".

Por ello, agrega, la idea es poder avanzar en esta iniciativa. "Es lo que se ha trabajado, esa es la propuesta actual que se valorizó y ahí tienen que ponerse de acuerdo, pero no avanza. Hay reuniones que se anuncian, pero se pueden juntar muchas autoridades, pero la decisión está entre el MOP y

la DIPRES, donde tienen que sentarse con la empresa y llegar a un acuerdo".

### DIFÍCIL PROCESO

Cabe destacar que las obras del proyecto del Hospital de La Serena se encuentran paralizadas desde abril de 2023, debido a que se detectó una diferencia entre el estudio preinversional hospitalario (EPH) del proyecto, que estimó una construcción total de 134 mil metros cuadrados, versus el programa médico-arquitectónico (PMA) con el que se licitó la obra, estableciendo 121 mil metros cuadrados, debiéndose dar paso a un proceso de revisión para modificar el diseño.

En entrevista con El Día, el delegado presidencial, Galo Luna reconoció que este proceso de negociación entre la MOP y la concesionaria no ha sido fácil e indicó que en la actualidad "se está revisando la propuesta ajustada que entregó la empresa para la justificación del financiamiento adicional que están solicitando".

En este sentido, explicó que "desde la Dirección de Presupuestos (DIPRES) se requirió una justificación detallada de las UF faltantes que aún no se han otorgado y que ellos están pidiendo. Eso lo hizo la empresa y hoy la Dirección General de Concesiones está haciendo una revisión detallada de estos presupuestos y estas partidas, y esto es el estado de avance de la negociación por el hospital", detalló.

En cuanto a una fecha estimada para retomar obras, manifestó que "por ahora en lo que estamos trabajando como gobierno es en que sean lo antes posible, porque lo que queremos, tal como lo dijo la ministra de Obras Públicas, es que el hospital se empiece a construir lo antes posible". En ese sentido, agregó que "esperamos que a fines de este mes o a inicios del próximo, podamos tener algo más concreto para poder comunicarles a todos".

### NOTIFICACIÓN

En causa rol N° V-343-2023 del 2º Juzgado de Letras de La Serena, sobre consignación por expropiación, por resolución de 20 de noviembre de 2023 se tuvo por efectuada consignación de \$2.865.322.- como indemnización provisional por expropiación, Obra "CONSTRUCCIÓN RUTA ACCESO CALETA HUENTELAUQUEN" respecto del lote de terreno N°45, rol de avalúo N°214-2 comuna de Canela, a nombre de INVERSIONES LOS RULOS S A Y OTROS de 304 mts. cuadrados, ubicado en la Región de Coquimbo; se ordenó efectuar publicaciones legales, conminando para que, dentro del plazo de 20 días, contados desde publicación del último aviso, los titulares de derechos reales constituidos antes del acto expropiatorio y acreedores que antes de esa fecha hayan obtenido resoluciones judiciales que embaracen o limiten el dominio del expropiado o el ejercicio de facultades de dueño, hagan valer sus derechos en el procedimiento de liquidación, sobre el monto de la indemnización, bajo apercibimiento de que, transcurrido el plazo legal, no podrán hacerlos valer después sobre dicho monto, según art. 23 del D.L. 2186. Secretaría

**LEONARDO ANTONIO DÍAZ ARAYA**  
 SECRETARIO